

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die Italienische Kommunistische Partei bekräftigten ihre volle Solidarität mit dem Kampf der arabischen Völker sowie des palästinensischen Volkes um die Verteidigung ihrer Rechte, für Freiheit und Unabhängigkeit. Sie hoben die Notwendigkeit einer gerechten, dauerhaften politischen Regelung der Probleme im Nahen Osten auf der Grundlage der Erfüllung der UNO-Sicherheits-Resolution von 1967 in allen ihren Teilen sowie der Beschlüsse des Sicherheitsrates vom Oktober 1973 hervor.

Der Erste Sekretär des Zentralkomitees der SED und der Generalsekretär der IKP verurteilten auf das entschiedenste den faschistischen Militärputsch in Chile gegen die vom Volk gewählte verfassungsmäßige Regierung der Unidad Popular. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die Italienische Kommunistische Partei werden das Andenken an den von der faschistischen Militärjunta ermordeten Präsidenten Salvador Allende sowie an alle aufrechten Patrioten Chiles, die im Kampf für Fortschritt und Demokratie ihr Leben gaben, immer in Ehren bewahren. Beide Parteien bringen ihre volle Solidarität mit den Kräften der Unidad Popular und allen anderen demokratischen Kräften zum Ausdruck und fordern Freiheit für den Generalsekretär der KP Chiles, Genossen Luis Corvalán, und alle eingekerkerten chilenischen Patrioten.

## II

Beide Parteien hoben die Aufgabe aller kommunistischen und Arbeiterparteien hervor, der ganzen Menschheit die positive Perspektive der Schaffung einer gerechteren und menschenwürdigeren Gesellschaft zu zeigen. Diese Gesellschaft ist die sozialistische Gesellschaft. In dieser Richtung verläuft die Weltgeschichte, seit die Oktoberrevolution im Jahre 1917 die Alleinherrschaft des Imperialismus zerschlagen hat und mit Lenin und der Kommunistischen Partei der Sowjetunion der erste sozialistische Staat in der Welt aufgebaut wurde, der jetzt erfolgreich die materiell-technische Basis des Kommunismus errichtet.

Unter Berücksichtigung der Bedeutung und der Rolle der Sowjetunion im Kampf um Frieden und Fortschritt weisen beide Parteien alle Formen des Antisowjetismus zurück.

Angesichts der verschärften Krise des Kapitalismus, seiner wachsenden Unfähigkeit, den ökonomischen, sozialen und kulturellen Erfordernissen unserer Zeit zu entsprechen, der Jugend und den breiten Volksmassen, den